

実りの秋、何をするにもいい季節！

運動会も終わり、社会見学も終わり、肌寒さを感じる季節となりました。いよいよ秋本番、読書の秋、スポーツの秋など何をするにもいい季節です。この過ごしやすい時期が長く続けばいいのですが、おそらくあとという間に冬がやってくるのでしょね。短い期間ですが、「〇〇の秋」をしっかり頑張って過ごしてほしいと思います。

さて、すこし話が堅くなりますが、本校のめざしている子ども像は、次の三つの子です。

- ・思いやりの心を持ち、素直で明るい子
- ・自らすすんで学び、よく考えて行動する子
- ・運動に親しみ、健康な子

この三つの目標に向かって努力しているところです。コロナ感染予防のための休校などもあり、10月になりようやく子どもたちの努力できている姿を見る機会が多くなってきました。しかし、コロナによる影響なのか、時代の流れなのか、我慢できない子、すぐに諦めてしまう子が増えてきているように感じます。その原因の一つとして考えられるのが、ゲームやタブレットなのではないでしょうか。大人でものめり込んでしまうほど、今のゲームは飽きないように工夫されているそうです。一度やり出すととめどなく続けてしまう傾向があります。行き過ぎるとゲーム依存症という病気になってしまいます。また、動画視聴も同じように依存症となる傾向があります。ある程度時間を決めて「面白かった。続きは明日しよう。」というように区切りをつけることができれば大丈夫なのですが、寝る時間を惜しんでまでやり続けてしまう状態の人は、もう依存症なのかもかもしれませんね。頭の中の大部分をゲームや動画が占めてしまっていると、学習に集中できなかつたり学校に行くのがいやになったりするそうです。ゲームをしていないとイライラして突発的で暴力的な行動をとってしまうなどの症状も出てくるそうです。ゲームをしているとき精神状態は安定するのですが、できない要素があると精神状態は不安定になり、しんどいそうです。

子どもも大人もかかりやすくて抜け出しにくい病気であることを私たち大人が認識し、子どもたちの生活環境を整えていってあげないといけない時代になったと感じています。このいい季節、昔ながらではありますが、読書・スポーツなどゲームやタブレットではないことにも興味を持ってもらいたいものです。

校長 土井 安博

教職員のスタッフが4月当初より変更しています。

4月の学校だよりでは、21名の教職員を紹介しましたが、6月半ばから「少人数指導の補充」(TT指導)として東易秀先生が、9月から「学習サポート」として、戎里帆先生が来てくださっています。紹介が大変遅れました。申し訳ありません。また、なかよし学級担任の白粉田菜由先生が、10月28日より「産休」に入りました。また、代替りの補充の先生は決まっていますが、着任次第またすぐにお知らせします。

なかよし学級につきましては、補充の先生が決まるまで北端(教頭)先生がなかよし学級の担任を併任します。ひまわり学級担任の山本先生、特別支援学級サポートの坂本先生、戎先生と連携を密にとりながらしっかり見ていきたいと考えています。ご理解の程よろしくお願ひします。早く、白粉田先生の補充が入るよう、教育委員会へも要請しています。

<開放月間中>

●参観自由です！

お時間のある時に短時間でも！

※注意事項 ①参観の際はマスク着用

②手指消毒の徹底をお願いします

③名札を付けてください。帰られる際は必ず返却をお願いします。

秋の遠足に行ってきました!

☆一年生にとっては、初めての遠足! お店屋さんや並ぶアーケードの下で記念撮影。にっこり笑顔で「ハイッ、ポーズ!」



☆1・2年生☆ 白浜アドベンチャー ワールド!

2年生は、余裕のポーズ。疲れも見せないで、ステキな笑顔で一枚!
あれっ? 齋藤先生がいないぞ! そうか、カメラウーマンだ!



みんなで「ケニア号」に乗ったよ。コロナ感染予防で、前後の席にはビニルシートが張ってあったよ。近くで動物が見られるぞ。楽しみ♪



台風14号でやきもきしましたが、雨の中でも遠足に行ってくれました。動物も間近で見られたし、お弁当も美味しかったし、楽しい思い出がまたひとつ増えました。



向こうに「パンダ」が見えるぞ! さすが和歌山は「パンダ王国だァ!!」





☆3・4年生☆
稲村の火の館 &
湯浅醤油「角長」



「稲村の火の館」に入る前に、防災ビルでお話を聞きました。濱口梧陵の功績をたくさん聞き、堤防づくりのジオラマに「すごい！」と感動し、すごく勉強になりました。館前に飾られているイネの家？これに火をつけて、みんなに津波のことを知らせたのでした。なかなか考えつかないトっさの行動だと改めて感心しましたね。



いよいよ待ちに待った「お弁当タイム！」近くの公民館をお借りして楽しく、美味しくいただきました。おやつもここでしか食べられなかったので、大急ぎで完食！！



天保12年は西暦1841年のことだよ！江戸時代の終わりの頃かな。今から180年近く前からお醤油が作られているのですね。

薄暗い醤油蔵を見学させてもらって、醤油樽をかき混ぜさせてもらいました。一混ぜするだけで辺り一面にお醤油のいい香りが立ちこめました。和歌山県の偉人の功績と伝統の味(調味料)に触れるいい機会となりました。【和歌山ステキ発見！】





☆5・6年生☆
清州の里&紀伊風土記の丘

展示室で清州先生の人となりを教わり、主屋兼医院の「春林軒」へ。手術を再現した展示物を見たり、当時の生活に触れたりしながら楽しく学習しました。



クオリティー高！



紀伊風土記の丘では美味しいお弁当を食べて、展示コーナーの見学と火起こし体験をしました。なかなか煙が上がらず、古代人の苦労を実際に体験しました。便利な世の中でよかった！と実感した人が多かったこと！？



表情が崩れない記念撮影を和ませようと必死でがんばる教師の姿！

福祉教育(第2弾)



手話教室(4年生)



手話で、自分の名前の表し方、自己紹介のやり方などを教わりました!

自分の名前を手話でどう表すかを教わりました。その後、自己紹介で「あいさつ」や「自分の好き(得意)なもの」をどう表せばいいかを習って、みんなの前で【発表】。照れながらも、それぞれ得意な物を表現できました。最後は、「ありがとう」の手話で、教えてくれた先生、社会福祉協議会の人に【お礼】ができました。

海南市民総合体育大会 ～水泳の部～

前回、賞状がなく紹介できず…

3年生以下女子25m平泳ぎ 3位 小島 彩稀さん



JAながみね:婦人部の皆さんに「さつまいもの黄金焼き」を教わりました。

ふかしてもらったさつまいものを潰し、片栗粉・砂糖を入れて練ったものを成形し、たっぷりバターでこんがり焼きました。バターと砂糖のなんとも言えないあま〜い香りを楽しみながら焼き上がりを待ちました。

コロナ禍で、その場で一口!とはいかず、お持ち帰りになりましたが、きっとステキなお土産になったことでしょう。JAの皆さん、ありがとうございました。



JA食農:出前授業

おもちゃランド



★★1,2年生が仲良く生活科！★★
 10月22日(木)5時間目に、1,2年生で仲良く「おもちゃランド」で交流しました。2年生が遊ぶおもちゃを作り、1年生をそれぞれのコーナーにおもてなしする形で行ないました。遊び方を教えてあげながら、1年生に声援を送る姿は流石！お兄さん・お姉さん！！と貫禄が伺えました。1年生は【空気砲】【魚釣り】【けん玉】【紙とんぼ・紙ヒコーキ飛ばし】等、賑やかな歓声を上げて楽しんでいました。今度は、1年生が、来年度入学してくる新1年生にお世話してあげる番ですね。よろしくね。

お出かけ音楽隊



「ホットコーヒー」の皆さんにステキな音楽を聴かせていただきました。「ドレミの歌」で楽器紹介してもらったり、指揮を体験させてもらったり、手拍子のゲームがあったり…。ノリノリの45分間でした。「鬼滅の刃」の主題歌や「パプリカ」のなじみの曲もあり、演奏に合わせて踊ったり、ロズさんたりもしていました。保護者の方も10名近く来ていただきました。ありがとうございました。

外国語学習(1・2年生)



2学期も楽しくアンナ先生と外国語のお勉強をしました。アルファベットのカードで、発音と頭文字の動物やものを覚えていきました。26文字の中に動物のカードが多かったなあ〜。「セイウチ」の英語が難しかった。クイズも「大きな株」の英語版絵本の読み聞かせも楽しかったですね。3学期もあと1回ありますよ。お楽しみに！！
サンキュー、アンナ先生！！

研究授業(3年A組)



指導主事訪問で、研究授業を！

3Aの子供たちが、研究授業で「体づくり運動」の学習を楽しみました。グループ毎に考えた修行の場で、バランスボールや跳び箱、平均台などを組み合わせて、多様な動きを身につけるために修行しました。指導主事の3名の先生と本校の先生方に見られて緊張しながらも、素早く動く、バランスを取る、力強く引っ張るなどの動き方のコツを考えられた授業でした。よくがんばりました。

★運動会で付けてもらった名札！★

運動会当日名札を付けたまま帰られて、返却できないままの方が多数いらっしゃいます。「安心安全メール」でも、お伝えしましたが、開放月間中、日曜参観には「名札」を着用していただきます。各ご家庭で保管ではなく、学校で一括して置いておきます。

一度学校へ返却願います。紛失してしまった場合は、担任か学校(教頭)まで、連絡ください。補充したいと思います。なお、この名札は、育友会費で購入しています。お知りおきください。

